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Novo contato 
 
Para melhorar o contato com profissionais e 
colaboradores, acabamos de criar um novo 
endereço eletrônico. 
 
O nosso e-mail agora é 
contato@norminha.net.br  
Esteja à vontade, envie suas ações, seus 
projetos, seus eventos, os cursos 
desenvolvidos e tudo que possamos divulgar 
e levar ao conhecimento de todos. A 
divulgação é gratuita. 
 
Contamos com sua colaboração! 

MRV apóia formação 
de TST 

 
A MRV Engenharia que está construindo 
vários imóveis na cidade de Araçatuba (SP) e 
grande parte do País está apoiando a 
formação de novos Técnicos de Segurança 
do Trabalho. 
 
No último sábado, dia 22 de maio, a 
engenharia abriu as portas do canteiro de 
obras “Spázio Albany” em que está erguendo 
vários apartamentos para a visitação de 
alunos que frequentam o curso. 
 
Os alunos que foram acompanhados pelos 
docentes Wilson Celio Maioli e Rodrigo Cheli 
Sanches foram recebidos pelo Engenheiro 
Lucas de Paula Liporini e pelos estagiários 
em engenharia civil Bruno e Juliana e pela 
estagiária em Técnico de Segurança do 
Trabalho Lania de Branco Custódio. 
 
Na oportunidade os alunos receberam várias 
informações e orientações a respeito do 
desenvolvimento da obra, proporcionando 
assim um melhor entendimento de 
competência com relação à segurança e 
prevenção em atividades na construção civil. 

 

 

VISITA TÉCNICA: Alunos do curso de TST em visita técnica 

nas obras da MRV Engenharia de Araçatuba (SP) 

 

O “1º Fórum de Farmácia e Saúde” é um evento da 
primeira turma de Técnico em Farmácia do SENAC 
Araçatuba (SP) e é aberto ao público que tem interesse no 
assunto. Será realizado no auditório da entidade, sito na 
Avenida João Arruda Brasil, 500. 
 
As inscrições devem ser feitas junto ao Setor de 
Atendimento ou informações no telefone (18) 3117-1013. 
 
Serão duas noites de apresentações, sendo que no dia 01 
de junho, a partir das 19h30 teremos o assunto “Qualidade 
no atendimento ao cliente” e “Stress no trabalho”. Já no dia 
02 de junho, no mesmo horário, teremos a apresentação 
de “Atualidade da área” e “Postura profissional”. 

CIPA foi eleita em Birigui 
 
Os funcionários públicos municipais de Birigui (SP), após 
10 anos, voltaram a escolher seus representantes na CIPA 
– Comissão Interna de Prevenção de Acidentes. O pleito 
ocorreu no dia 25 de maio com participação de 
aproximadamente 70% do funcionalismo. 
 
A partir de Primeiro de junho de 2010, os representantes 
dos empregados na CIPA da Prefeitura de Birigui passam 
a serem os seguintes: Titulares: Claudio Mantovani da 
Silva, Antonio Carlos André Junior, Madalena Barbosa de 
Souza e Gustavo Henrique Z. Chaves. Suplentes: Flavio 
Zancan, Irma Jonsen, Claudinei Mauricio e José Almendro 
Alves. A gestão será de 12 meses, sendo que os 
representantes da Administração Municipal serão 
escolhidos pelo Prefeito Borini. 
 
 

 

SEGURANÇA E SAÚDE: Prefeitura de Birigui (SP) dá exemplo e permite 
funcionários escolher seus representantes da CIPA para luta por melhores 
condições de trabalho em defesa da saúde e da vida dos trabalhadores. 

Meio ambiente em discussão 
 

Nos dias 7, 8 e 9 de junho alunos, docentes e interessados 
estarão discutindo sobre assuntos do meio ambiente no 
auditório do SENAC Araçatuba (SP). Você pode participar 
inscrições gratuitas. 

mailto:contato@norminha.net.br
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Makro Araçatuba elege novos cipeiros 
A loja do Makro, unidade de Araçatuba (SP) acaba 
de realizar eleição e indicações para formação dos 
novos membros da CIPA – Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes. 
 
Cerca de 80 funcionários participaram do evento 
com entusiasmo e assim ficou formada a nova 
comissão: 
 
Representantes dos empregados que foram eleitos: 
Dirceu Machado da Silva, João Massaroto Junior, 
Wagner dos Anjos, Elias Cirilo de Monte Junior, 
Claudia Alessandra de Azevedo Rolin e Eduardo 
Gazola Junior. 
 
Representantes do empregador: Marcos, Nilton, 
Adriana, Josilene, Mariele e Willian. 

O Curso para treinamento dos novos membros 
começa na semana que vem, quando estará 
presente o Técnico de Segurança do Trabalho 
da empresa. 

 

PRESENÇA: 
A presença 

dos 
funcionários 

do Makro 
Araçatuba foi 
maciça e a 

votação para 
escolha dos 

novos 
membros da 
CIPA correu 

na maior 
harmonia. Na 

foto 
registramos o 
momento em 
que Simone 
depositava 
seu voto. 

Dia do desafio 
Incentiva atividades 

físicas 
 
O Dia do Desafio, realizado em 26 de maio em todo 
Brasil, movimentou pessoas na região de 
Araçatuba (SP), levando grupos a realizarem 
atividades físicas e passando momentos de muita 
alegria. 
 
O feito foi cumprindo em diversas partes da cidade 
e por 15 minutos realizaram várias atividades 
físicas para deixar marcada a participação da 
cidade no evento. 

 

DESAFIO: Alegria tomou conta em vários pontos das cidades 
da região de Araçatuba (SP) na participação do Dia do 

Desafio. 

40 anos promovendo 
a saúde ocupacional 

 
Dr. Amadeu Vuolo Neto é sinônimo de Saúde 
Ocupacional. Há mais de 40 anos, Amadeu 
empenha esforços na dignificação da saúde do 
trabalhador brasileiro. Chegou à região de 
Araçatuba (SP) no início dos anos 80 e até hoje 
desenvolve sua luta na defesa da saúde e da 
integridade do trabalhador em várias empresas 
de nossa região. 
 
Foi o pioneiro em instalar uma Assessoria na 
área da medicina do trabalho e já comandou 
vários cursos na formação de profissionais da 
saúde e da segurança ocupacional. 
 
Hoje, dia 27 de maio, vence mais 12 meses em 
sua vida. É seu aniversário! 
 
Parabéns Dr. Amadeu! Tenha certeza, que as 
sementes que sempre plantou e que vem 
plantando, serão frutos eternos na alimentação 
da prevenção e nos cuidados da saúde de 
nossos trabalhadores. 
 

 

RELÍQUIA: Conseguir fotografar Dr. Amadeu não é para qualquer 
“paparazzo”. A foto foi conseguida em flagrante, momento que 
comandava uma inspeção em uma das empresas que atua como 

Médico do Trabalho. Felicidades Dr. 

Simpósio Nacional 
 

No dia 28 de maio, a empresa Digitador realizará em 
Campinas o 1º Simpósio Nacional sobre Ergonomia e 
FAP. O tema central será a ergonomia como gestão 
estratégica para qualidade de vida do trabalho e redução 
do impacto do NTEP/SAT/FAP nas empresas. 
 

A primeira palestra abordará a gestão da ergonomia 
participativa, um modelo de gestão para atender as 
exigências operacionais e legais e as necessidades dos 
trabalhadores. Após uma apresentação de cases, o tema 
será FAP/NTEP sob aspectos jurídicos, técnico e o 
impacto no custo operacional das empresas. Uma mesa 
redonda abordará a saúde mental no ambiente de 
trabalho e seus reflexos financeiros para o mundo 
corporativo. 

http://www.norminha.net.br/
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Reportagem de contaminação de solo e água 
leva aluno a compartilhar informações 

Uma reportagem exibida em uma rede de 
televisão há poucos dias sobre a 
contaminação de solo, água e causadora de 
doenças na população brasileira, levou o 
aluno do Curso Técnico em Segurança do 
Trabalho, do SENAC de Araçatuba (SP), 
Vanderson Rogério Sanita de Souza a 
conseguir a gravação do programa e exibir 
aos demais alunos do curso e também 
colegas do curso Técnico em Meio Ambiente 
na noite do último dia 25 de maio. 
 
A exibição da reportagem foi acompanhada 
por mais de 100 alunos, que utilizaram parte 
do páteo da escola em anexo, onde se 
realizam as aulas dos cursos em questão. 

A idéia foi prontamente “comprada” pelos docentes, 
Rodrigo Cheli Sanches, Wilson Celio Maioli, Juliano 
Salomão Guimarães e Maria Paula Calixto Sá, que 
acompanharam a exibição do assunto e logo após 
apresentaram comentários a respeito da matéria. 
 
O programa mostrou a irresponsabilidade em vários 
pontos do país sobre o descarte de resíduos em 
locais não apropriados que vem causando 
contaminação no solo, na água e provoca doenças 
diversas. 
 
O assunto exibido veio acrescentar melhores 
informações nas competências de agentes 
químicos, impactos ambientais e cuidados com a 
água. 

  

 

COMPARTILHAR: A compartilhação de materiais informativos 
e de formação vem crescendo entre alunos e docentes, 
contribuindo assim com um melhor desempenho na formação 
profissional. As fotos mostram a excelente aceitação de 
sugestões de alunos na busca de melhores esclarecimentos 

nas competências desenvolvidas. 

“Ô cumpadre, bota 
segurança no arraiá” 

 

É de conhecimento de todos que Santo Antonio, 
São Pedro e São João protegem seus seguidores, 
mas sabemos que é preciso muita cautela e 
segurança durante as festas juninas! 
 

Estamos próximos às festas juninas, motivo de 
muita animação e realizações de quermesses em 
escolas, entidades religiosas, nos bairros. É muito 
bom lembrar que o uso de “bombinha” vem 
causando vários acidentes durante estes festejos! 
 

Quando usar, procure um profissional para fazer a 
“soltura” dos rojões e mantenham seus convidados 
bem longe da bateria de fogos! 

 

SEGURANÇA: Não permita que uma “bombinha” acabe com sua 

festa, divirta-se com total segurança. 

Caio leva “Norminha” 
em todos os cantos 

 
Caio Cachoni é daqueles amigos irmão 
camarada! Diretor da EPSEG – 
Equipamentos de Proteção Individual e 
colaborador do “Norminha” está mais 
“agressivo” no empenho para divulgar nosso 
informativo e site junto aos profissionais da 
segurança e saúde ocupacional. 
 
Aproveitando para divulgação de seus 
produtos e serviços, Caio está visitando cada 
empresa da região e levando a “tiracolos” o 
incentivo para o acesso de nossos amigos 
profissionais no www.norminha.net.br  
 

 

NA LUTA 
 

O amigo Caio em um 
dos momentos de 

descontração e grande 
incentivador da 

prevenção e segurança 
do trabalho. 

http://www.norminha.net.br/
mailto:contato@norminha.net.br
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Formatura de TST emociona 
Aconteceu na noite do dia 21 de maio no 
auditório do SENAC Araçatuba a formatura dos 
novos Técnicos de Segurança do Trabalho, 
reunindo convidados, familiares, docentes e 
corpo administrativo. 
 
São mais 17 profissionais habilitados para 
assumirem ações na prevenção do trabalho e 
proporcionar melhores condições de trabalho e 
respeito às normas vigentes em defesa da saúde 
e da vida dos trabalhadores. 

Adriane Amaro de Oliveira, Caio Henrique 
Fernandes, Carlos Alexandre Wedekin, Daiane 
Cezario Cardoso Chagas, Dália Lourenço 
Oliveira, Fernanda de Oliveira Almeida, Gleise 
Kelly da Silva Xavier, José Roberto Correa 
Alves, Leandro de Brito Almeida, Leandro 
Renato Leal, Magna Aparecida Fabrão, Mateus 
Henriques da Silva, Rogério da Silva Cruz, 
Sidmar Ramos Sanches, Wellington José dos 
Santos, Eduardo Henrique Leal e Joabe Santos 
Braga. Esses são os novos profissionais da 
segurança e saúde ocupacional e que começam 
uma nova jornada em suas vidas! 

 

PROFISSIONAIS: A foto reuniu todos os formandos, os novos 

profissionais da prevenção. 

 

DOCENTES: Docentes homenageados pelos alunos. Maioli, 
Rodrigo, Gislaine, Teixeira e Vilmar. Faltou o docente Esdras que 

estava adoentado. 

 

CHURRAS: E parte da turma ainda conseguiu um 

tempinho para “queimar uma picanha” para 
comemorar a formação profissional. 

 

LEMBRANÇA 
 

Como lembrança, os 
docentes receberam dos 
formandos uma caneca 

personalizada para tomar de 
“leite quente até uma cerveja 

gelada” 

Profissionais querem 
norma para perícia 

A revogação da Portaria 3311, que ocorreu em março, 
tem movimentado profissionais da área de SST. No 
mês de maio, no Seminário da Câmara de Engenharia 
de Segurança do Trabalho, do CREA-SP, discutiu-se a 
possibilidade de se criar uma norma técnica baseada 
no que foi revogado. A idéia é ter uma metodologia 
para perícia. Para tanto, será estabelecido um Grupo 
de Estudos no CREA-SP, que também abordará a 
necessidade de emissão de ART por parte dos peritos 
e assistentes técnicos. 
 

"O Brasil ficou sem uma metodologia oficial para 
elaboração de laudos de insalubridade e 
periculosidade, facilitando o subjetivismo, em prol do 
aumento do passivo trabalhista e de uma falsa 
proteção ao trabalhador. Laudos inadequados 
favorecem os famigerados adicionais correspondentes 
e não a otimização da melhoria contínua dos 
ambientes e condições de trabalho. Essa otimização 
que realmente deveria ser negociada pelas partes 
envolvidas e que a qualidade pericial promove", avalia 
o engenheiro de segurança e presidente da Obesst 
(Organização Brasileira de Entidades Saúde e 
Segurança do Trabalho e do Meio Ambiente), Leonídio 
Ribeiro. 
 

A Obesst chegou a divulgar um material criticando a 
revogação. O material destaca que a Portaria 3311 
trazia a instrução para a elaboração de Laudo de 
Insalubridade e Periculosidade e ainda norteava o 
trabalho da auditoria fiscal em relação à SST e o 
planejamento de ações. 
 

Foi a Portaria 546, de 11 de março, que extinguiu a 
Portaria 3311. Assim se estabeleceu um novo sistema 
de inspeção do trabalho, o qual vigora desde abril. "Do 
ponto de vista prático, o que interessa é que a 
fiscalização não será mais feita por meio de um único 
auditor, sustentada por ordem de serviço. Passa a 
vigorar a fiscalização por programas estabelecidos 
pelas Gerencias Regionais de Emprego e Trabalho, 
analisou o presidente da Obesst, Leonídio Ribeiro, no 
informativo Radar OBESST 35. 
 

"Como a maioria dos novos AFT não são engenheiros 
ou médicos, como ficará a qualidade técnica dessa 
nova metodologia de auditoria fiscal do trabalho, no 
campo da SST? O que eu quero dizer e me preocupo, 
é que como essa nova Portaria foi feita por algumas 
pessoas que não vivenciam o dia-a-dia da SST, não se 
aperceberam dessa Instrução ou da sua importância e, 
na canetada foi eliminado o formulário que dizia 
respeito à Instrução para Elaboração de Laudo de 
Insalubridade e Periculosidade. Tal ação impensada 
vai prejudicar a própria auditoria fiscal, principalmente 

quando o AFT atua como assistente técnico da AGU. 
Acredito que em detrimento do aspecto técnico pericial, 
poderá aumentar a subjetividade", questiona Leonídio 
Ribeiro no texto do Radar. 

http://www.norminha.net.br/
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